



# EL EDUCADOR

Viceministerio de Educación para la Defensa

Edición N° 5

Del 29NOV21 al 05DIC21

## Directorio

MG Ricardo Nicodemo Ramos  
*Editor*

Cnel. John Rodney Andrade Molina  
*Director*

### Comité de redacción

Lcdo. Duilio Medero  
Cap. Marisel A. Lira Riera

### Relaciones Interinstitucionales

Cap. Marisel A. Lira Riera

### Diseño y Diagramación

TSU Duiliana A. Medero Cornejo

### Corrección

Lcdo. Duilio Medero

ISSN:

Depósito legal:

**Dirección:** Viceministerio de Educación, MPPD, Piso 5, Fuerte Tiuna, El Valle, Dtto. Capital.

✉ [semanariomppd@gmail.com](mailto:semanariomppd@gmail.com)

🐦 [@Educacion\\_MPPD](https://twitter.com/Educacion_MPPD)

📷 [educacionmppd](https://www.instagram.com/educacionmppd)

## Titulares



**Cadetes conocen la historia siendo protagonistas**



**UNEFA juramentó y ascendió al personal de Tropa Alistada**



**V Congreso Venezolano de Ciencia y Tecnología e Innovación**



**Puesto Central de la Dirección de Entrenamiento**



**Proyección de Formación por parte del INCES Militar**



**En el marco del Festival «Victoria Bicentenario» del regreso a clases progresivo y seguro año 2021-2022...**



**Análisis del Plan Victoria Bicentenario: Organización y Acción: Escuela, fuente de liderazgo y encuentro comunal**

# CADETES CONOCEN LA HISTORIA SIENDO PROTAGONISTAS

TEXTO Y FOTO: My Yohana Ramírez Rodríguez

Volver

La UMBV realizó el pasado viernes 26 de noviembre, la Marcha de las Cinco Leguas «Camino a la Mar». La actividad inició desde La Puerta de Caracas, sitio ubicado en La Pastora, Dtto. Capital, hasta Maiquetía, estado La Guaira. Los 2.014 combatientes recorrieron 23 km. Entre cantos patrióticos, obras de teatro y dramatizaciones de pobladores de la época, el personal honró el último adiós que dio el Libertador Simón Bolívar a su ciudad natal Caracas. Durante el recorrido se realizaron altos en puntos estratégicos, que para su época era de gran importancia, entre ellos podemos mencionar Castillo La Cumbre, Castillo Negro y Fortín

El Salto, lugares con gran historia patriótica.

La actividad estuvo encabezada por el MG Ricardo Nicodemo Ramos, Viceministro de Educación para la Defensa, acompañado del GD Frank Zurita Hernández, Ayudante General de la Comandancia General del Ejército Bolivariano; el GB Dilio Guillermo Rodríguez Díaz, Rector de la UMBV y demás directores de las Academias militares y Escuelas de postgrado.

Al iniciar el recorrido, el MG Ricardo Nicodemo Ramos se dirigió al personal que participó en la marcha, y les expresó: «Ustedes, jóvenes, tienen el honor de ser protagonistas de la historia patria. Son ustedes quienes le

dan vida a esta Casa de Estudios, es por ello que participar en esta actividad nos llena de sentimiento patrio, enalteciendo el legado de nuestro Comandante Supremo».

Es importante destacar que la actividad está enmarcada en el Plan «Aprender Haciendo» y en el proyecto «Conocer la Historia siendo Protagonistas». Esta acción busca incentivar y fortalecer el espíritu patriótico del personal de cadetes de Primer Año, así como incentivar el amor a la patria y a nuestro Libertador Simón Bolívar, a los pobladores que se encuentran a lo largo de la ruta, incrementando la ideología bolivariana en el pueblo venezolano.



# UNEFA JURAMENTÓ Y ASCENDIÓ AL PERSONAL DE TROPA ALISTADA

TEXTO Y FOTO: María Lameda

Volver

UNEFA

**E**n la entrada principal de la Universidad Nacional Experimental Politécnica de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (UNEFA) se llevó a cabo el acto de Juramentación del Contingente Septiembre 2021 y Ascensos del personal de Tropa Alistada de la Compañía de Seguridad de esta Casa de Estudios.

El acontecimiento fue presidido por el Comandante de la Compañía de Seguridad, Cap. Antonio Lanzosa Ossty y demás invitados especiales. Por otra parte, el Capellán del Núcleo Caracas, Giovanni Rodríguez, bendijo las insignias de los ascendidos y a aquellas personas que por su valor se destacaron durante todo el año.

Para finalizar la actividad, el Comandante de la Compañía de Seguridad, expresó su agradecimiento a las autoridades y felicitó a todos los familiares presentes. De igual manera, manifestó su orgullo por esos hombres y mujeres comprometidos con el legado del Comandante Supremo Hugo Chávez y con la UNEFA.



# V CONGRESO VENEZOLANO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

[Volver](#)

«Es imposible pensar en el desarrollo de la Venezuela potencia sin el despliegue de todas las capacidades de educación, conocimiento y ciencia en todas sus ramas de aplicación».

NICOLÁS MADURO MOROS

CENTRO DE INNOVACIÓN PARA EL DESARROLLO

El día 29 de noviembre del presente, se llevó a cabo la inauguración del V Congreso Venezolano de Ciencia, Tecnología e Innovación, con más de 5.200 participantes, 90 conferencias y 16 plenarias, asistiendo invitados internacionales. El encuentro académico fue organizado por el Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología (MINCYT) a cargo de la ministra Gabriela Jiménez Ramírez.

El mencionado suceso permitió evaluar las capacidades criollas actuales, el futuro de la investigación científica, con el fin de presentar soluciones a nuestras problemáticas cotidianas y la construcción de un modelo de desarrollo propio, para combatir la crisis climática planetaria, la crisis económica mundial y medidas coercitivas actuales.

Con el lema «*Sembremos conocimientos para la vida*», este encuentro de cultores de la ciencia y tecnología nacionales, permitirá organizar las fortalezas actuales para el logro concreto de las nuevas propuestas factibles, representadas en diferentes áreas temáticas: salud, agricultura, alimentación y vida; educación, cultura, vida, trabajo y naturaleza; ciudad, servicios públicos,

ambiente y energía; industria, desarrollo, necesidades y ambiente.

El Congreso se desarrolló en cuatro modalidades de participación: conversatorios en tu espacio, redacción de ensayos sobre temas de CTI, conexión vía videoconferencia a las actividades y participación presencial en conferencias y paneles de debate sobre CTI. La FANB tuvo su participación activa en las actividades, siendo representada por el viceministro de Educación para la Defensa MG Ricardo Nicodemo Ramos, acompañado de los directores de línea

de Investigación, Desarrollo e Innovación de nuestra institución castrense.

La clausura fue celebrada este 3 de diciembre en horas de la tarde, presidida por la ministra Jiménez, acompañada de las autoridades en materia de ciencia y tecnología nacional e integrantes del Polo Científico Nacional, como ente unificador de la ciencia aplicada que permita articular a todas las instituciones públicas y privadas para incorporarlas al esfuerzo de búsqueda de soluciones a los problemas reales de desarrollo integral de la nación.



## V Congreso Venezolano de Ciencia, Tecnología e Innovación

*Sembremos conocimientos para la vida*

Del 29 de noviembre al 3 de diciembre de 2021

# PUESTO CENTRAL DE LA DIRECCIÓN DE ENTRENAMIENTO

[Volver](#)

CIESC

Continuando la descripción técnica, de la Arquitectura de los Simuladores de Vuelo del CIESC, representados por el Simulador de Vuelo de los Helicópteros MI-35M, MI-17V5 y MI-26T, hoy traemos un elemento novedoso: el Puesto Central de la Dirección de Entrenamiento (PCDE). Este componente, hace particularmente singular todo el Complejo Simulador, ya que esta característica no tiene análogo en el mundo, debido a que puede organizar el entrenamiento de hasta cinco (5) Simuladores simultáneamente. En efecto, el PCDE está diseñado para controlar los Simuladores conectados a éste y las acciones de las tripulaciones durante el desarrollo del Ejercicio. En el entrenamiento, pueden participar al mismo tiempo un máximo

de cinco (5) Simuladores: el Simulador integral del Helicóptero MI-17V-5 (Dinámico), Simulador integral del Helicóptero MI-17V-5 (Estático), Simulador integral del Helicóptero MI-26T (Estático), Simulador integral del Helicóptero MI-35M (Dinámico) y Simulador integral del Helicóptero MI-35M (Estático).

El Planificador del Entrenamiento, tiene la posibilidad de controlar el funcionamiento de todos los sistemas del Helicóptero Simulado y activar desde su puesto de trabajo, los modos de situaciones complicadas o las fallas de funcionamiento para el sistema seleccionado; a través de la Interface gráfica, están previstas las posibilidades de «congelar» y «recargar» el proceso del

ejercicio de vuelo del Helicóptero. El PCDE está compuesto por cinco (5) pantallas LCD y cinco (5) Televisores de 52 pulgadas (uno para cada helicóptero), tres audífonos del Sistema de Intercomunicador de a bordo (S-ICB), para el planificador del Ejercicio, su asistente y el administrador del Sistema, teclados y «ratones». Estos equipos proveen al Planificador de entrenamiento, un amplio abanico de posibilidades, lo cual permite asistir a cinco (5) tripulaciones en los diferentes Sistemas viéndose en un espacio totalmente virtualizado, interactuando unos con otros, comunicándose, volando uno al lado del otro, efectuando patrones de vuelo. Algo, sencillamente, extraordinario.



# PROYECCIÓN DE FORMACIÓN POR PARTE DEL INCES MILITAR

TEXTO Y FOTOS: Cap. Edmundo Arias Castro

Volver

Con el propósito de avanzar bajo la filosofía de «Formar produciendo, producir formando», a lo largo y ancho de la patria de Bolívar, el Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista, INCES Militar, lleva a cabo un encuentro con Nelly Correa, vocera de la Comisión Jurídica del Consejo Presidencial de gobierno de Distrito Capital del sector salud, además de la participación de Pedro Graterol, de la Comisión de Organización del Consejo.

Este encuentro realizado en la sede principal de la Nueva Granada,

fue orientado y dirigido por el personal de formación profesional de INCES Militar, bajo la responsabilidad de Norelia Trujillo y del Cap. Edmundo Valdemar Arias Castro, gerente de Talento Humano de dicha dependencia, con la finalidad de realizar las coordinaciones pertinentes para el impulso e implementación de la formación técnica profesional para el venidero año 2022.

En consecuencia, a través de INCES militar y el ASIS (Análisis de la Situación de Salud), se busca beneficiar aproximadamente a 400 voceros

en un radio de acción de la Gran Caracas, atendiendo en las Unidades Curriculares de Control y Registro Médico Auxiliar de Camillero.

Cabe puntualizar, que ASIS es un proceso que permite describir, caracterizar y medir la situación con respecto al estado de salud y sus determinantes sociales (incluye los servicios de salud y a aquellos que no son competencia del sector salud), en una población de un espacio determinado. En este sentido, el INCES Militar está abierto a asistir en formación a militares y no militares en lo que sea necesario.



# En el marco del Festival «Victoria Bicentenario» del regreso a clases progresivo y seguro año 2021-2022 EN EL LICEO BOLIVARIANO «CREACION JUAN ANGEL BRAVO» DEL ESTADO COJEDES

[Volver](#)

PREMIAR

**E**n el marco del Festival «Victoria Bicentenario» del Regreso a Clases Progresivo y Seguro del año Escolar 2021-2022, asistió el Lcdo. Yoel Puerta (Coordinador Docente Municipal del Área de Formación para la Soberanía Nacional), en conjunto con los Coordinadores Militares Estadales y Municipales, a las instalaciones del Liceo Bolivariano «Creación Juan

Ángel Bravo», en el estado Cojedes, donde se realizó la entrega de morrales tricolor, y entre júbilo y festejo se efectuaron actividades culturales. El motivo fueron los 40 años del Liceo «Creación Juan Ángel Bravo», y para fortalecer la unión cívico-militar desde la institución, abordando temas y estrategias del Área de Formación para la Soberanía Nacional en este nuevo año escolar.

La actividad culminó satisfactoriamente, en conjunto de nuestros estudiantes, docentes y representantes, siendo nuestro mayor compromiso preservar nuestras raíces, cultura y cualidades intelectuales, asumiendo la función integradora en el proceso educativo en esta coyuntura, tiempo de pandemia, la cual hasta ahora no nos detiene.



# ANÁLISIS DEL PLAN VICTORIA BICENTENARIA: ORGANIZACIÓN Y ACCIÓN: Escuela, fuente de liderazgo y encuentro comunal

TEXTO Y FOTOS: Cap. Meyrin Castro Miranda

Volver

Dentro de las actividades desarrolladas en la Dirección de Educación Preescolar y sus centros educativos adscritos, con el fin de mantener las medidas de seguridad y al mismo tiempo cumplir con lo pautado en el Plan «Victoria Bicentenario», propuesto por la Lcda. Yelitze Santaella, Ministra del Poder Popular para la Educación para el año escolar 2021-2022, y disfrutar del espíritu navideño, se estableció un programa cultural que cumple con lo establecido por el Ejecutivo

Nacional. La decoración de los espacios de nuestros centros educativos fue un trabajo en conjunto, realizado por las docentes quienes con sus ideas e ingenio lograron adecuar los diferentes espacios impregnándolos del espíritu navideño que nos caracteriza como venezolanos, con el fin de agradar a nuestros niños y niñas de la Gran Familia de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB).

Es así como para el desarrollo de las competencias sociales de nuestros alumnos se realizan actividades

tanto en el aula de clases y al aire libre, como danza, canto y actividades físicas. En esta oportunidad se evidencia el Parrandón Navideño del Preescolar «Fuerte Tiuna», organizado por las docentes de este Preescolar, integrado por varios niños y niñas cursantes del 2do nivel de Educación Preescolar, lo que permite el desarrollo psico-social del menor, contribuyendo a la creación de individuos socialmente integrados y comprometidos con los intereses culturales de la nación.



*«La educación es el fundamento  
verdadero de la felicidad».*

SIMÓN BOLÍVAR

A large, stylized handwritten signature of Simón Bolívar in a light blue color, positioned above a row of portraits.